

Revista científica.

LOS PROGRESOS DE LA QUÍMICA

III.

Esta ley de periodicidad tiene otra ventaja. Lo mismo que el astrónomo por las perturbaciones de los planetas conocidos, puede predecir la existencia de los que no lo son, el químico puede asimismo predecir con cierta precisión, las propiedades físicas y químicas de ciertos cuerpos que son eslabones que faltan aun en la serie de los elementos. Es preciso convenir que la naturaleza que expresa la relación entre las propiedades de los elementos y el valor de sus pesos atómicos, es todavía un tanto desconocida; sabemos únicamente que los valores de los pesos atómicos muestran un grado de regularidad que autoriza á hacer ciertas agrupaciones.

Podemos dar un paso mas. Dados ciertos compuestos que tienen las mismas formas moleculares y la misma composición, pero que tienen propiedades diferentes, podemos encontrar las diferencias de estructura molecular que determinan estas variaciones en las propiedades.

Quando se quiere analizar el arreglo molecular ó la composición química de un compuesto, se puede imaginar con los mismos elementos, una estructura menos complicada, ó bien se puede descomponer el cuerpo en sus partes constitutivas. Vuélvese en seguida al cuerpo que se estudia por la síntesis; el descubrimiento de los colores de anilina hecho por Perkins; su estudio por Hofmann; la síntesis de la alizarina por Groebe y Liebermann; la produc-

ción artificial del añil por Baeyer; la preparación por Fischer, de la kaisina, febrífugo tan poderoso como la quinina sintética.

Todos estos descubrimientos tienen de particular que no son el fruto de una feliz casualidad, sino el resultado de tentativas guiadas por la teoría y por un profundo conocimiento de las fuerzas químicas.

Presentaremos aquí una cuestión poco clara todavía; conociendo los resultados maravillosos que ha producido el análisis espectral desde los primeros trabajos de Bunsen y de Kirchof, se puede uno preguntar si hay alguna conexión entre los espectros de emisión de los diversos elementos pertenecientes á grupos aislados, y los pesos atómicos; al mismo tiempo que entre los procedimientos, químicos ó físicos de estos elementos. Se ha reconocido una relación de este género en el caso de ciertos cuerpos simples. En cuanto al azufre por ejemplo, se han distinguido tres espectros; el primero que es continuo, se muestra á las temperaturas inferiores á 500 grados Fahrenheit, cuando la densidad del vapor es tres veces la temperatura normal: de donde se infiere que á esta temperatura la molécula tiene seis átomos. El segundo espectro se vé cuando la temperatura pasa de 100 grados Fahrenheit; entonces como Deville y Troost han probado, el vapor tiene su densidad normal y la molécula de azufre, como casi toda la de los demás gases, tiene dos átomos; el espectro está entonces en bandas, ó por decirlo así, acanalado.

Se observa también del lado del polo negativo, un espectro de líneas brillantes debido sin duda á las vibraciones de los átomos simples de la molécula desunida. Rosca y Schuster

han demostrado que el espectro de las bajas temperaturas consistente en bandas, en el caso de la potasa corresponde á una molécula de dos átomos y á una densidad particular que ha sido observada por Dervar y Dittenar.

El oxígeno y el azoe tienen dos y hasta tres espectros muy distintos que corresponden á temperaturas diversas y á composiciones moleculares diferentes, y el espectro de las temperaturas elevadas corresponde al átomo simple; el espectro en bandas de temperaturas intermedias á la molécula de dos átomos, y el espectro de las temperaturas bajas, indica una molécula mas complicada que para el oxígeno puede ser ozono.

El mercurio no tiene mas que un espectro compuesto de líneas brillantes, ó si se acepta la teoría precedente, formado por átomos simples.

Se puede, por lo tanto, predecir, que los átomos del mercurio no se unen para formar una molécula, y por consiguiente que la densidad de vapor de mercurio es solamente la mitad de su peso atómico. La experiencia confirma en efecto esta relación. Así como la molécula de la calamina no tiene mas que un átomo, es probable, por consiguiente, que el espectro de la calamina se compone solamente de líneas. La molécula de yodo á temperaturas elevadas se descompone también en átomos simples; el estudio de los espectros del yodo no ha sido hecho todavía de una manera completa bajo el punto de vista que indicamos.

Hay muchos metales para los cuales la densidad del vapor permanece desconocida y para los cuales lo será siempre tal vez; en cuanto á

los cuerpos simples, es imposible establecer un lazo entre los cambios del espectro y los pesos moleculares.

INCOGNITUS.

Higiene de los niños.

Llamamos la atención de las madres de familia y en general de cuantas personas están al cuidado de los niños, acerca de los siguientes preceptos médicos que encontramos en una importantísima publicación. Dicen así:

“Dada la frecuencia con que en esta época se presentan las erupciones en los niños, las madres no deben olvidar los siguientes consejos:

I. Cuando un niño tiene tendencia al sueño, vista cargada, rojas las mejillas, sudoroso el cuerpo, bostezo con frecuencia, presenta escalofríos á ratos y está malhumorado, tiene fiebre.

II. El mejor indicador de la fiebre es el termómetro, y el que mejor aprecia su importancia el médico.

III. Si el niño vomita, lanza gritos, se agita, delira, siendo la temperatura elevada ó desigual, debe acudir al médico de la familia sin pérdida de tiempo.

IV. Se cuidará que las funciones digestivas se efectúen con regularidad en toda ocasión.

V. No se dará medicamento alguno que no esté formulado por el profesor, sobre todo si el niño tiene lagrimeo, tos bronca, dolor de garganta ó dolores en los riñones.

Menville una especie de culto apasionado que le haría cometer los mas extravagantes actos á fin de impedir que su idolo llegase á ser la esposa de un diplomático arruinado como lo estais vos, y segun debo creer, mas enamorado del caudal de Mad. de Menville que de su persona.

—Os equivocais Lucrecia, si el mucho amor puede suplir al mucho dinero, no conozco á ninguno que pueda tener mejores derechos que yo á la mano de la marquesa.

—¿Cómo! repuso Lucrecia en tono de burla, hasta ese punto la amais y es á mi á quien se lo decis...

—¡Perdonad! me habia olvidado de que la odiais mortalmente, tanto por el nombre que lleva, como por el que vos llevais. ¿Pero qué importa mi amor sea el que quiera? acaso sea menester renunciar á todos mis proyectos...

—¿Habeis tenido noticias muy apremiantes de Paris?

—No, dijo secamente Brias.

—¿Seria por la venida de Monteclain?

—No... no, porque estoy cierto, Monteclain no conoce á la marquesa de Menville.

—Es cierto, pero desea mucho conocerla.

—¿Y con qué motivo?

—Con motivo de ese Mr. Chopin de que os hablabamos hace poco.

—Pues vamos á ver, ya lo habia olvidado.

—¡Y bien! ¿qué relación puede haber entre ese Mr. Chopin y Monteclain?

—Ahora lo vereis.

Hace algunos meses me hallaba yo en el baile de la Opera, sentada en una banqueta, cuando uno de los concurrentes vino á sentarse junto á mi; era Monteclain que, segun su costumbre, se fastidiaba allí como en todas partes.

Somos enemigos demasiado sinceros para que procurase yo darle un mal rato, por riesgo de que se distrajesen algo. Preferí dejarle entregado al fastidio de si mismo, cuando vi á Mr. Chopin. Le llamé y el comerciante de loza que hacia una hora paseaba sus miradas investigadoras y afligidas por todos aquellos rostros de raso negro, de los cuales ninguno se volvía hácia él, se sentó al punto á mi lado.

Hay entre Mad. de Menville y Mr. Chopin ciertos secretos...

—¿Qué quereis decir? exclamó con viveza Brias, ¿pretendeis calumniar á la marquesa?

—Teneis razon, me he expresado mal; he debido decir que ha habido ciertos secretos entre Sofia y Mr. Chopin.

vos que sois devota, debeis comprender mejor que nunca, la excelencia de ese principio de vuestra religion, que ordena no hacer á los otros lo que no quisierais os hiciesen.

Pero atended, creedme y escuchadme con paciencia.

No me encuentro aquí, ni para hacer una amenaza, ni por una venganza. he venido para una justificación; habeis acusado á Mr. de Brias de que solicita mi amor; pero ignorais que Mr. de Brias tiene en que emplear mejor el tiempo que en seguir con una muger ya casada, una intriga como tantas otra que ha tenido y tiene todavía: Mr. de Brias abrumado de deudas, detenido en su carrera, no puede salvarse sino por medio de un rico casamiento.

Eso es lo que espera, eso es lo que busca, y si habeis llegado á observar en él algun retraimiento, no procede mas que del temor en que se encuentra de ver escapársele la mano y los bienes de Mad. de Menville.

Despues que Lucrecia pronunció la palabra casamiento empezó á escucharla Silvia con ávida curiosidad y con una inquietud cada vez mas creciente.

—¡Mad. de Menville! replicó con ahogada voz... ¡Quiere casarse con Mad. de Menville!

—Podéis estar segura de ello, y como mi palabra no será quizá para vos una seguridad suficiente, puedo presentaros la prueba de lo que os digo.

—¡La prueba! dijo Silvia fuera de si... ¡La prueba!... ¿la teneis?...

¡Ah! dádme, dádme... y os juro...

Pero no, eso es imposible, vos aborreceis á Mad. de Menville y quereis engañarme.

—Aborrezco á Mad. de Menville, pero no os engaño.

—¡Pues bien! ¿esa prueba... eso prueba!...

—Determinaos á seguirme hasta el sitio de una cita que he solicitado de monsieur de Brias, para hablarle de sus asuntos y la tendreis.

Mad. de Champmortain dió un paso para seguir á Lucrecia; en seguida se detuvo de pronto, un cruel combate se estaba verificando entre su cólera y su dignidad; experimentaba á la vez, con toda su fuerza, la vergüenza de su posición y los tormentos de los celos y de la incertidumbre.

Contemplábala Lucrecia con una alegría cruel, mientras que interiormente se agitaba con desesperacion entre estos horribles padecimientos, en fin, pudo mas la pasión y exclamó:

—¡Perdida de todos modos, prefiero saber la verdad!...

VI. Todas las erupciones son contagiosas; pero especialmente la viruela escarlatina. El sarampion es benigno por lo general. En todas son de temer las complicaciones.

VII. La vacunacion debe hacerse sin pretesto alguno, especialmente la de ternera, siendo falso que favorezca la presentacion de la viruela en tiempo de epidemia.

VIII. El tratamiento principal de las erupciones consiste en prudencia esquisita, tranquilidad absoluta y confianza en los preceptos de la ciencia.

IX. Deben proibirse todas las antiguas preocupaciones de comadre, como envoltorios en sábanas empapadas en orin y otras nauseabundas prácticas, que perjudican siempre.

X. Cuando desaparezca la erupcion, es cuando aparecen los peligros. Deben rodear al niño sin escaso: amor, temor y calor, á ser posible materno.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Hemos tenido ocasion de apreciar las grandes ventajas que reportan á muchas industrias las máquinas motores movidos por gas, de las que hemos visto funcionar varias en Valencia aplicadas como fuerza motriz, y construidas en Barcelona por D. Miguel Escuder.

Amigos de los grandes adelantos nos complacería se colocara alguna en esta ciudad, persuadidos de los lisongeros resultados que obtienen los industriales que las poseen.

Para mas pormenores, véase el anuncio inserto en la 4.ª plana, hácia el que llamamos la atencion.

Con motivo de la construccion de seis casillas para peones camineros en la carretera de esta ciudad á Yecla, se ha de expropiar en el término municipal de Alcoy, un trozo de terreno de la propiedad de D. Agustin Arnauda, cuyo señor podrá exponer ante el Gobernador civil de la provincia lo que se le ofrezca sobre

la necesidad de la ocupacion de los indicados terrenos, en un plazo de veinte dias.

El dia 15 de Abril próximo se subastará la construccion de tres casillas para peones camineros, en los trozos 1.º 2.º de la carretera de Silla á Alicante, cuyo presupuesto de contrata es de 28.365 pesetas y 09 céntimos.

La última obra acerca del famoso penitente piamontés Casimiro Barello, que acaba de dar á luz el conocido editor D. Francisco Compañy, se ha puesto también á la venta en la imprenta de nuestro periódico al precio de una peseta ejemplar.

A consecuencia de las lluvias tuvieron que paralizarse las obras del puente provisional del Cãñoles, en la línea de Almansa á Valencia, no habiéndose podido inaugurar por dicho motivo en la fecha que teníamos anunciada.

El tiempo se muestra vario. El dia de ayer, aunque nebuloso y húmedo, no se desató en lluvia como los dos dias anteriores.

La temperatura sigue bastante baja.

A las 8 y media de la mañana de hoy se celebrará en la Iglesia de S. Agustin un solemne aniversario por el alma de D.ª Cármen Pascual Abad, madre de nuestro queridísimo amigo don José Gísbert Pbro. director de "La Revista de Alcoy."

El domingo último contrajeron matrimonio en Sevilla la señorita D.ª Concepcion Castrillo y de Medina y nuestro paisano y distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Camilo Polavieja, capitán general de Andalucía.

Parece que se va á conceder título de Marqués al general Polavieja.

La Reina D.ª Isabel que ha apadrinado la boda, ha regalado á la novia una palma de brillantes, terminada en sus extremos por dos lazos guarnecidos de igual clase de piedras, regalo de sumo gusto y gran valor.

Ayer no recibimos "Las Provincias." Ignoramos el origen de la falta.

Para mañana á las 10 se halla convocada la Comision local de Informacion obrera, con objeto de explanar el pensamiento iniciado por algunos señores de la Comision acerca de la conveniencia y hastanecesidad del planteamiento en Alcoy de algunas de las cuestiones discutidas y que en la informacion se ha visto pueden ser planteadas desde luego, en beneficio de patronos y operarios. Caso de considerarse aceptable el pensamiento, se nombrará una Comision para que estudie y proponga lo mas acertado.

Un pailebot de la matrícula de Denia salió el martes á las once de la mañana del puerto de Barcelona y el miércoles á las doce del dia ya se encontraba en el puerto del Grao.

Hay que añadir que durante la travesía tuvo que luchar con un gran temporal de agua y granizo, estando la mar gruesa y no cesando ni un instante los mas fuertes chubascos.

Dicho buque se dirige á Torrevieja.

Espuesto al público en los escaparates de acreditado bazar de muebles de nuestro particular amigo D. José M.ª Garcia, hemos tenido ocasion de ver un precioso cuadro primorosamente hecho á pluma por el teniente del batallón de reserva de esta ciudad D. Pedro Salvat Prats.

En el centro del cuadro se lee la dedicatoria siguiente: "Recuerdo dedicado al digno coronel Jefe de la zona militar de Alcoy D. Antonio Navarro Navarro, por los Sres. Gefes y oficiales de los batallones de reserva y depósito número 52, en testimonio del cariño y respeto que le profesan."

En la parte superior de esta dedicatoria, campea el escudo de España entre un precioso y bien combinado trofeo de banderas y armas; en la parte inferior está el plano de la zona militar de Alcoy, con la division en compañías de los referidos batallones, y por fin todo el cuadro está rodeado de una magnífica orla entre cuyos

adornos están escritos los nombres de los Jefes y Oficiales de ambos batallones.

en; el cuadro de que nos venimos es una verdadera obra de arte, que es prueba irrecusable de las admirables dotes para el dibujo á pluma que adornan al Sr. Salvat, á quien felicitamos cordialmente por el triunfo artístico obtenido al hacer tan acabada obra.

En el "Boletín Oficial," de la provincia se anuncia la vacante de la secretaria del juzgado municipal de esta ciudad, cuyo cargo se podrá solicitar en un plazo de quince dias, que empiezan á contarse desde el jueves 12 del actual.

La Audiencia de lo criminal de Altea llama y emplaza á José Santacreu Segura (a) Bovo de Segura, natural de Beniardá y vecino de Benimantell, procesado por lesiones.

"El Constitucional Dinástico," de Alicante, á falta, sin duda, de otra cosa de mas interés en que ocuparse, se entretiene en rectificar una noticia que redactamos en vista de un suelto de "El Graduador," sin apartarnos en esencia, de lo que este apreciable colega dijo. Váyale, pues, "El Constitucional," con su música á "El Graduador," y procure disimular mas su mala voluntad hácia personalidades que tal vez mañana pueda necesitar.

En Jalon se quejan de la manera de conducirse las autoridades de dicho pueblo en cuestiones puramente administrativas y de cuya conducta parece no salir muy bien librada la equidad y la justicia.

Así se desprende de un suelto de "El Graduador," sobre quien declinamos la responsabilidad de la denuncia.

En el distrito de Villajoyosa tratan de presentar los fusionistas candidato á la representacion de Cortes, á D. Trinitario Ruiz Capdepont, pero juzgan difícil el triunfo.

Esta vió á lo lejos á Brias que se paseaba muy de prisa. Inmediatamente corrieron las cortinillas.

—Quedaos en el carruaje, dijo Lucrecia, yo permaneceré bastante cerca para que todo lo podais oír.

Hizo parar, se apeó é hizo al cochero un signo particular, el cual la siguió muy poco á poco.

Brias se acercó, diciendo:

—Ya veis que soy exacto.

—No lo soy yo menos; todavia no ha dado la hora.

—¿Y podré saber ahora, dijo Brias, cuál es la causa á que debo este amable interés?

—A una cosa de la mas alta importancia para vos y acaso para mí.

—Si así es, dijo Brias bajando la voz, podríamos ir hácia otro sitio, ó decir á vuestro cochero que pare.

—Tiene por una parte la ventaja que con nada se paga de ser sordo y mudo, y por otra es á los ojos de los que pueden encontrarnos, un testigo bastante respetable, para que se esté seguro de que en esta reunion no pasará nada que no sea sino muy decente.

—Teneis precauciones admirables, Lucrecia, hablad, pues, y decidme por qué os habeis dignado darme esta cita á mí, que he tenido la indignidad de no pedirnos nunca ninguna.

—Es esa una falta de galanteria que os perdono, replicó Lucrecia con frialdad.

Cuando la imaginacion se halla atestada de empiazamientos, mandatos, y papel sellado de todas clases, no se piensa mas que en los asuntos serios. Tengo que hablaros de los vuestros.

—¿Sabeis á qué ha venido aquí Monteclain?

Esta pregunta pareció turbar á Brias, que de soslayo dirigió una mirada á la espesura.

—Habrá venido sin duda á este país para ver y vigilar las propiedades que en él tiene... Yo supongo eso.

—No, Monteclain ha venido aquí por Mad. de Menville.

—¡E! dijo Brias sobresaltado, ¡imposible! me lo hubiera dicho.

—Es preciso que con este motivo, os refiera una anécdota que acaso ignoreis.

Existe en el mundo un tal Mr. Chopin, un ex dependiente de Mr. y madama Dubos, actualmente propietario de la antigua casa de comercio de aquellos.

Ese Mr. Chopin, ex-adorador de Sofia Dubos, ha conservado hácia Mad. de

XI.

SEGUNDA CITA.

Mad. de Champmortain siguió á Lucrecia que la condujo hasta una calle de árboles, sombría, en la que habia hecho ocultar su carruaje, subieron juntas á él, y á una órden de Lucrecia, partió con rapidez.

Entregada Silvia á la desesperacion mas espantosa, guardaba un taciturno silencio, mientras que Lucrecia iba haciendo deslizar en su corazon, las mas indignas calumnias contra su rival, pero á decir verdad, Silvia no las escuchaba, ocupada como se hallaba en medir el abismo en que habia caido.

En un mismo dia, el secreto de aquella pasion que con todas las fuerzas de su alma combatia, habia quedado á disposicion de la que podia arrebatarle su amante y de la que la habia arrebatado su esposo.

Pero en aquella alma celosa y desesperada, la vergüenza de hallarse bajo lo dominacion de Lucrecia, no se aproximaba ni con mucho á la cólera que experimentaba al pensar que podia ser el juguete de su rival.

Demasiado bien conocia Lucrecia el corazon de las mugeres, para dejar de continuar sus calumnias, aunque pareciese que Silvia no la escuchaba. Por entonces solo quedaban reducidas á vanas palabras, pero sabia muy bien Lucrecia el eco que producirian cuando mas tarde se viniesen á la memoria de madama de Champmortain.

De este modo llegaron al sitio de la cita de Lucrecia.

Leemos en "El Diario de Gandia,":
 "Tenemos entendido que el 31 de los corrientes se encargará de la seccion del ferro-carril de esta ciudad á Denia, la empresa de Almanza á Valencia y Tarragona.,,"

Escriben de Gandia:
 "Hay muchos pedidos de naranja, con cuyo motivo aumentan extraordinariamente las transacciones.
 Los precios corrientes son de 10 á 11 reales arroba.

Tambien se busca en gran manera la pasa que queda de los temporales, pero se paga muy mal, puesto que por quintal de la misma, solo se ofrecen cinco pesetas.,,"

Esta mañana á las 7 en el coche de Alicante, ha salido con direccion á Madrid el reputado maestro compositor, nuestro muy querido amigo D. Luis Arnedo.

En la imposibilidad de despedirse de todos sus amigos, el Sr. Arnedo nos ruega lo hagamos en su nombre, manifestando al mismo tiempo su reconocimiento hácia todos ellos, como así mismo á las corporaciones musicales de esta ciudad, por las deferencias y atenciones que le han dispensado.

Deseamos al Sr. Arnedo un feliz viaje y esperamos tener pronto el gusto de volverlo á ver entre nosotros.

Mañana á las 6 de la tarde dará una conferencia en la sociedad "El Fomento,," nuestro Director D. Santiago Puig Perez, sobre "Ciencia Prehistórica.,,"

Hemos recibido la novela "No me toque usted,," tomo 12 de la acreditada biblioteca "Demimonde,," cuya Administracion se halla establecida en Madrid, Montera 18 3.º.

Agradecemos á su autor Sr. Gomez de Ampuero el ejemplar que nos ha dedicado.

El conocido mecánico D. Antonio Magriñá Galubar, representante en esta ciudad de la importante casa constructora de máquinas de D. Francisco Vieta de Barcelona, ha construido y montado en el edificio hidráulico de los Sres. Viuda de Antonio Llorens y compañía, un regulador automático de precision, merced al cual pueden pararse una, varias y aun todas las maquinas que arrastra el motor sin que se note la menor alteracion en la marcha de este último ni en ninguno de los aparatos que de él dependen.

Los Sres. D. Miguel Perez y D. Miguel Jordá que han tenido ocasion de examinar detenidamente el mecanismo, nos hacen grandes elogios de, él y como quiera que implica un verdadero adelanto de suma conveniencia, no dudamos en recomendarlo eficazmente á nuestros industriales.

DOLORES PEYDRO.

En cumplimiento de lo que ofrecimos á nuestros lectores, vamos hoy á ocuparnos con con algun detenimiento de la egregia cantante cuyo nombre vá al frente de estas líneas.

Las predicciones de nuestros mas reputados maestros vá cumpliendo y la pléyade brillante de artistas españoles que sostienen triunfante el nombre de la patria, vá aumentando rápidamente con la revelacion de nuevos génius, sobre todo en la esfera del *bellu canto*.

Gayarre, Padilla, Iletam, la Cepeda, Mantilla y de hoy mas la Peydro, forman el brillante estado mayor de nuestro ejército artistico.

En vista de tan positivos resultados, cada dia será mas posible la realizacion de la suspirada opera española.

Dolores Peydro es hija de un paisano nuestro; de D. Francisco Peydro, hace bastantes años establecido en Alcalá de Henares, donde figura como uno de los mas acaudalados comerciantes. Veamos como se espresa *La Provincia*, de Cremona, de donde tomamos estas noticias.

Nació Dolores en la patria de Cervantes, en 1865: no habia en la familia de Peydro tradiciones artisticas, al contrario de lo que en otros casos sucede, que aquellas determinan la vocacion de los hijos: como uno de los elementos de la educacion de la jóven, entró el estudio del piano-forte; por este medio se vió iniciada en los secretos del bello arte.

Cierta dia cayó en poder de Lola Peydro

una cancion española, la que aprendió con verdadera avidez, y en la que se reveló su magnifica voz de contralto.

Entró su profesor de piano en ocasion que la futura artista cantaba, y quedó agradablemente sorprendido al escuchar tan excelente voz:

—¡Bravo, señorita!—dijo, poco mas ó menos —estudie V. con aprovechamiento las lecciones de piano y le traeré, de vez en cuando, alguna cancioncilla....

Esto no satisfacía los deseos ardentísimo de cantar que sentia la Srta. Peydro: así es que no tardó en abandonar el estudio del piano y vislumbrado su padre el ancho campo que podia ofrecerse á Lola en la escenafírico dramática, la dedicó de lleno al canto.

Ingresó la jóven en el Conservatorio de Madrid, en la clase del renombrado maestro de canto Marqués de Gaona, y allí hizo sus primeros estudios sérios en el delicado arte que iba á emprender; á los diez meses de estudios y tras unos brillantes ejercicios obtuvo un *segundo premio*.

A principios del año 1883 se trasladó á Italia á perfeccionar sus estudios en la patria del arte y recibió en Milan las lecciones del sábio maestro, cav. Blasco; suficientemente instruida por este maestro y á los seis meses de estudios, se presentó al público, por primera vez.

Quiso Gayarre hacerla debutar en su importante compañía en el gran Liceo de Barcelona, pero los compromisos ya adquiridos por Dolores Peydro con la empresa del San Carlo, de Nápoles, hizo que no pudiera aceptar la valiosa oferta del celeberrimo tenor español.

La elase de obra en que forzosamente habia de hacer su presentacion al público la nueva *diva*, en las proposiciones de San Carlo, antes citado, Modena, Parma, Torino, París, Málaga retardaron el tan ansiado momento. Dolores queria hacer su primera salida con la *Eleonora* de la *Forza del Destino*, ó con la *Aida*.

Con este hermoso *spartillo* de Verdi, *Aida* y en el teatro de Cremona tuvo lugar, por fin, el tan esperado acontecimiento.

Era el 1.º de Enero del corriente año: el público que habia de juzgar á nuestra compatriota, habia negado sus aplausos á la Stolz, precedida de universal renombre y habia desechado cinco tenores, consecutivamente; tales eran los caracteres, no muy benévolos por cierto, del público que habia de pronunciar su terrible fallo en pró ó en contra de Dolores Peydro.

A las primeras notas que lanzó la jóven debutante, comprendió perfectamente el auditorio que tenia que haberselas con una artista verdadera y de escepcionales condiciones: su maestro, que un dia habia conquistado los aplausos del mundo entero con su magnifica voz de tenor, no habia dejado de iniciar á la nueva *diva* en ninguno de los secretos de la escena y del *bel canto*, y el público no pudo menos de rendirse discreccion.

Los aplausos estallaron, y se sucedieron en las escenas mas culminantes de la ópera: al terminar el aria del tercer acto, la escena se inundó por completo de flores: Dolores Peydro, se emocionó de tal modo ante triunfo tan inmenso, que asomaron las lágrimas á sus ojos: besó algunos *bouquets*, y con generoso pensamiento ofreció uno de ellos al director de orquesta Maestro Cimini, como dándole la participacion debida en su triunfo; este rasgo reveló los sentimientos de modestia y generosidad que alberga el hermoso corazon de la señorita Peydro

Infinidad de obsequios recibió la debutante, entre los que recordamos: los de los abonados de los palcos 1 y 2, de los oficiales del 4.º regimiento de Artilleria, de la sociedad patriótica. de la Empresa, de la Direccion teatral de la Concordia, del Maestro Cimini y *dell'Albergo d'Italia*.

Nuestra compatriota guardará un memorable recuerdo de aquella noche en que comenzó para ella la carrera gloriosa de sus triunfos.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

13 Marzo

Votado anoche el "mores vivendi,," gracias á

la benevolencia del señor Becerra (D. Manuel, que reservó para mejor ocasion las galas de su elocuencia, el gobierno llevará inmediatamente dicho proyecto á la alta Cámara, á fin de que sea definitivamente aprobado. Hay quien teme que en esta discusion se reproduzcan los mismos ó parecidos incidentes que en el Congreso estos últimos dias; pero los ministeriales que saben que ya tienen andada la peor parte del camino, se rien de estos pronósticos y aseguran con la más perfecta seguridad que no solo el debate será tranquilo, sino que la aprobacion se hará esperar muy poco. En el Congreso los votos en pró del dictámen fueron 192 y en contra 33, habiéndose abstenido los fusionistas y casi todos los demócratas, y votando en favor ó en contra la mayor parte de los diputados de la izquierda.

En un grupo del salon de Conferencias se discutía esta tarde acerca de la fortuna con que se resuelven casi todos los conflictos que las oposiciones suscitan al gobierno. Un ministerial decia que si bien es verdad que no pasaba dia sin que surja algun incidente imprevisto, tambien lo es que el señor Cánovas sabe salir del paso airosamente como lo prueba la cuestion de los catalanes, la disidencia de algunos diputados de la mayoria y la interpelacion del obispo de Puerto-Rico. Respecto á lo sucedido con este último, el triunfo del gabinete no puede considerarse tal en concepto de los oposicionistas, pues bien miradó si se sienta el precedente de ir á Roma á buscar la salud, el dia menos pensado que surja una cuestion cualquiera no podrá recusarse, aunque moleste, una intervencion que hoy se busca y hasta se solicita.

De todos modos los conservadores se muestran altamente satisfechos del giro de los acontecimientos que, al contrario que las minorias, juzgan favorable á los intereses de la politica dominante.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. no ha tenido impotancia política de ningun género al decir de los ministeriales. En él, sin embargo, se trató del incidente provocado ayer en el Congreso por el señor Canalejas y para el caso que hoy ú otro dia se reproduzca el debate, se acordó desautorizar la version dada por los periódicos del discurso pronunciado por D. Alfonso al recibir á la comision del Centro catalan.

Tambien se dió cuenta de la votacion del "Modus vivendi,," y asimismo, el ministro de Gracia y Justicia puso á la firma del rey el decreto de autorizacion para publicar la ley aplicando á las obras del palacio de Justicia los sobrantes de los recursos de casacion. Otro decreto puso tambien el señor Silvela á la firma: el traslado á la audiencia territorial de Valencia del magistrado de la de Canarias don Judas Tadeo Gomez.

Después de terminar ayer el motin de las cigarreras, el director del ramo, el señor Villaverde y el juez instructor del sumario, acordaron que hoy se abriera nuevamente la Fábrica y se reanudaran los trabajos; al efecto y con objeto de evitar nuevos disgustos, á las seis y media de la mañana cien guardias de orden público ocupaban los alrededores del establecimiento impidiendo la formacion de grupos. Las pérdidas ocurridas ayer se elevan, segun cálculos prudentes, á unas doce mil pesetas.

En el salón de Conferencias se decia á primera hora que tal vez esta tarde se reproducirá el incidente provocado ayer por el señor Canalejas.

N.

Boletin Religioso

SANTO DE HOY.—Santa Matilde reina.
 SANTO DE MAÑANA.—Santa Leocricia vrg.
 CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Principia hoy al anochecer el septenario de Dolores y gozos del Patriarca S. José cantados por las religiosas.

†

En el dia de hoy, despues de las Oraciones, continuará en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco el rezo por el eterno descanso de

Doña Concepcion Valor Domenech.

La familia suplica la asistencia á tan religioso acto, que tendrá lugar en el Altar del Santísimo Cristo.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS,,"

Madrid 13 Marzo (11:30 mañana).

No hay nada definitivamente resuelto acerca de la combinacion de altos puestos en Hacienda.

Ha fallecido el gobernador civil de la provincia de Granada.

Madrid 13 Marzo (2 tarde).

Se dice que el gobernador de Madrid señor Fernandez Villaverde pasará á ocupar una plaza en el Gonsejo de Estado.

Reina completa calma en los centros políticos.

Madrid 14 Marzo (3:15 tarde).

La Comision de presupuestos activará sus trabajos con objeto de emitir en breve dictámen y poner enseguida los proyectos á discusion.

Hay gran escasez de noticias políticas.

Madrid 13 Marzo (4:42 tarde.)

Se insiste en asegurar que el Sr. Bosch y Fustigueras reemplazará al Sr. Villaverde en el Gobierno de Madrid.

Cámaras:

En el Congreso continúa la discusion del proyecto de administracion local y provincial.

En el Senado continúan los debates sobre el proyecto del Código civil.

No ha habido ningun incidente hasta esta hora.

A precios increíbles.

Se vende una gran remesa de camas de hierro de variadas clases é inmejorables condiciones de elegancia y solidez.

Hay tambien un completo surtido en muebles de todas clases, vendiéndose al contado ó á plazos semanales.

BAZAR DE MUEBLES.

6. San Nicolás 6.

Carruajes de Ibi á Alcoy

Y VICE-VERSA.

Rafael San Juan, dueño de uno de los servicios hoy establecidos entre Alcoy é Ibi, avisa á sus numerosos favorecedores, que desde esta fecha se establece itinerario de horas fijas para la salida de sus carruajes, los cuales saldrán de Ibi á las 6 de la mañana y de Alcoy á las 3 de la tarde. Parada en Alcoy: Posada del Laliga.

Se recomienda esta empresa por su esmero en el servicio de viajeros y encargos

Nodriza.

En el Horno de Cabrera, en Benifallim, darán razon de un ama de cria, leche de 9 meses, que desea encontrar criatura para criar en dicho pueblo.

Informarán tambien en esta Administracion.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó.

Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca

"ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos á los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 pzs** de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada.

Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15 MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables á libritos y carteras de papel para fumar.

Se venden

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado.

Informará su propietario Angel Carbonell. Alcov. Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sistema "SINGER", en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razón en esta Admon.

LA Moda Elegante.

periódico deseñoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojias con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Carreta, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.—EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fontaine, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Quadado etc.. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martínez Vall 17.

ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.

ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO. Profesor: D. Gonzalo Faus García. Mayor 26, 2.º

ANTIGUA FONDA DE LLOPIS á cargo de Julian. Plaza San Agus.

CAFÉS Y FONDAS D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 2º.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)

LOZA y CRISTAL D. José Martínez Mercado 18. (La Perla).

DROGUERIAS D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

LA VALENCIANA PRIMITIVA CURRULAR D. Francisco Hurtado, Escuela 8

PAPELERIA Manuel Moltó Mercado 9.

LAMPISTERIA Dou Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañerios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es e medicamento poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffie d, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre impidiéndola de cuantos números se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores: Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pida en carta al Depósito de Barcelona con inclusión de valor e importe ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director de Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

ESTABLECIMIENTO DE

MANUEL MOLTÓ SANZ.

MERCADO 9.



MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variación de tarjetas felicitación y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 á 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse á la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.º

Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz de Guzmán acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas aguas han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, aguas medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulas y de la matriz, sífilis invertebradas bazo, estómago, mesenterio, liagas, toses rebeldes y demás que expresan en la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Luchina, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.